

LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.58, 471.97, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. H. usmann, PARIS (9^e).

L'OFFENSIVE ALLEMANDE EN U. R. S. S.

Les forces européennes ont rompu le front soviétique sur une largeur de 300 kilomètres

A Sébastopol, les Germano-Roumains ont fait plus de 50.000 prisonniers et pris un important butin

Depuis le 22 mai, le nombre des Bolchevistes capturés s'élève à 553.162

Quartier Général du Fuehrer, 3. — Le Haut Commandement de l'armée communique :

Au Sud-Ouest de Sébastopol, les derniers débris des troupes bolchevistes sont sur le point d'être exterminés sur les extrêmes contreforts de la presqu'île de Chersonèse.

Au cours des batailles pour la possession de la place forte de Sébastopol, plus de 50.000 prisonniers ont été ramassés dans nos lignes jusqu'à la date du 2 juillet ; 21 chars d'assaut, 503 pièces d'artillerie, 602 lance-grenades et de nombreuses autres armes ainsi que du matériel de guerre de toute espèce ont été capturés ou détruits.

Dans les eaux environnant la Crimée, des vedettes allemandes et italiennes ont coulé trois navires-vigie ennemis armés, faisant prisonniers les hommes d'équipages survivants.

Sur la côte caucasienne, ainsi que dans la mer d'Azov, des avions de combat et des Stukas ont attaqué avec grand succès plusieurs ports, notamment Novorossisk et Anapa, ainsi que des navires ennemis. Un mouilleur de mines et dix garde-côtes ont été coulés, quatre destroyers et sept cargos ainsi qu'un navire-école et un dock flottant ont été atteints de coups destructeurs.

Dans le secteur méridional du front de l'Est, des troupes germano-italiennes ont refoulé plusieurs attaques locales soviétiques avec des pertes élevées pour l'adversaire.

Les opérations offensives des forces allemandes et alliées ont rompu le front soviétique sur une largeur d'environ 300 kilomètres. Les contre-attaques tenaces des brigades blindées ennemies ont été rejetées avec de lourdes pertes pour l'ennemi. Une seule division rapide a détruit, sans subir elle-même de pertes en chars blindés, 100 tanks soviétiques du 23 juin au 2 juillet.

De puissantes formations d'avions de combat ont bombardé des positions et des colonnes de ravitaillement ennemies sur les routes et les lignes de chemin de fer. Dans la région de Rahav, des troupes allemandes sont pénétrées, malgré une résistance acharnée, dans les positions ennemies, prenant d'assaut plusieurs localités.

Dans la baie de Kola, des quais et des chantiers, ainsi que des entreprises de ravitaillement du port de Roeta et de Mourmansk ont de nouveau été touchés au moyen de bombes ; des incendies ont éclaté dans les quartiers de la ville et du port.

La victoire de Rommel annonce la libération du monde arabe

Une déclaration du Grand Mufti de Jérusalem

Berlin, 3. — Le Grand Mufti de Jérusalem a fait devant les représentants de la presse mondiale, une déclaration dont voici les passages essentiels :

Les grands succès des armes de l'Axe ont provoqué un très vif enthousiasme dans tout l'Orient et en particulier chez les peuples arabes. Ces victoires ont encore augmenté l'admiration que ressentent les Arabes pour le maréchal Rommel, pour son génie et sa stratégie, ainsi que pour la vaillance de ses soldats ; en effet, ces succès ont été remportés à la fois sur l'ennemi commun, l'Angleterre et le Judaïsme, et sur le Bolchevisme qui, par l'occupation de l'Iraq, est devenu le voisin des pays arabes.

Vus dans l'ensemble, ces résultats auront une grande influence sur l'issue de la guerre car ils rapprochent l'échéance de la défaite anglaise et constituent le commencement de la fin de l'Empire britannique. L'Egypte qui consistait jusqu'ici à l'empire britannique depuis plus de 60 ans, pour en avoir fait l'expérience, et qui a combattu résolument la Grande-Bretagne, n'a jamais oublié, fut-ce un seul jour, la lutte qu'elle a menée pour sa liberté et son indépendance. L'Egypte qui ne craignait point de se soulever contre l'Angleterre en 1919, au moment où celle-ci était à l'apogée de sa puissance, accueillie avec une profonde satisfaction les nouvelles sur les opérations militaires

Berlin, 3. — Le D. N. B. apprend les détails suivants qui complètent le communiqué militaire de ce jour :

Tandis que les troupes victorieuses sont en train de dénombrer le butin à Sébastopol, la Luftwaffe traque sans cesse les débris des forces ennemies sur la presqu'île de Chersonèse. Les Soviétiques y ont encore par groupes isolés et sans direction. Leurs communications sont complètement interrompues.

Un commissaire de division bolcheviste frappé d'une crise de nerfs au moment où il était fait prisonnier a déclaré que tous les commissaires avaient reçu l'ordre de tenir Sébastopol à tout prix et de stimuler par n'importe quels moyens la volonté de résistance des troupes soviétiques. Cette place était défendue par des forces d'élite composées d'infanterie de marine et de bataillons de communis.

La ville est couverte d'un épais voile de fumée provenant des incendies qui font rage dans les dépendances des arsenaux militaires ; les installations des chantiers navals

Dans la région du port, les destructions, œuvre des obus allemands, attestent la précision de l'artillerie.

Du côté allemand on souligne l'ampleur des pertes soviétiques. Du nombre des prisonniers qui s'élève à 50.000 il est permis de déduire que le chiffre des tués est de loin supérieur.

On fait également allusion aux lourdes défaites essuyées par les bolchevistes sur la presqu'île de Kertch, dans la région de Kharikov et dans le secteur de Volchov, où l'ennemi a subi des pertes en hommes équivalant à des armées entières.

D'après les bulletins du haut commandement de la Wehrmacht, depuis le 22 mai 553.162 prisonniers ont été capturés. Le nombre des morts est un multiple de ce chiffre.

Le nettoyage se poursuit à l'ouest de Sébastopol

Berlin, 3. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique : Dans la région à l'ouest de Sébastopol, des forces ennemies qui étaient réfugiées sur un isthme situé entre les baies de Kamysheva et de Kasatja sont progressivement anéanties.

Dans le secteur au sud de Sébastopol, la station balnéaire Ormeza a été occupée et le nettoyage du terrain terminé.

(Lire la suite en deuxième page)

150 OFFICES vont accueillir les ouvriers français pour l'Allemagne

Paris, 3. — Vingt-sept nouveaux bureaux de recrutement de la main-d'œuvre française, de cette main-d'œuvre dont le travail quotidien va provoquer la libération progressive de nos prisonniers, viennent de s'ouvrir dans le département de la Seine. Dix-sept sont situés dans l'enceinte même de la capitale.

Si les prévisions sont réalisées, — et rien ne permet de préjuger qu'elles ne le seront point — c'est 150 officines qui vont pouvoir accueillir dans les deux semaines les ouvriers désireux de connaître les conditions de séjour en Allemagne et recevoir leurs adhésions volontaires. Cet effort de l'administration française pour organiser le plus promptement possible l'acheminement des travailleurs français vers les usines allemandes, prend, dans les circonstances actuelles, une importance qui ne saurait échapper à personne. Il est, en effet, un des facteurs qui hâteront certainement le retour de tant de nos frères vers leurs foyers.

En quatrième page : LA VIE SPORTIVE

M. CARLES, Préfet régional, a visité les chantiers de l'Exposition « Le Bolchevisme contre l'Europe »

Nous avons rendu compte de la visite préliminaire que la Presse et les organisateurs ont faite vendredi matin à travers les chantiers de l'Exposition « Le Bolchevisme contre l'Europe ». M. CARLES, Préfet régional, a son tour, a visité les préparatifs de cette exposition dans le courant de l'après-midi de ce même jour.

(Lire la suite en deuxième page)

Dans la région du port, les destructions, œuvre des obus allemands, attestent la précision de l'artillerie.

Du côté allemand on souligne l'ampleur des pertes soviétiques. Du nombre des prisonniers qui s'élève à 50.000 il est permis de déduire que le chiffre des tués est de loin supérieur.

On fait également allusion aux lourdes défaites essuyées par les bolchevistes sur la presqu'île de Kertch, dans la région de Kharikov et dans le secteur de Volchov, où l'ennemi a subi des pertes en hommes équivalant à des armées entières.

D'après les bulletins du haut commandement de la Wehrmacht, depuis le 22 mai 553.162 prisonniers ont été capturés. Le nombre des morts est un multiple de ce chiffre.

Le nettoyage se poursuit à l'ouest de Sébastopol

Berlin, 3. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique : Dans la région à l'ouest de Sébastopol, des forces ennemies qui étaient réfugiées sur un isthme situé entre les baies de Kamysheva et de Kasatja sont progressivement anéanties.

Dans le secteur au sud de Sébastopol, la station balnéaire Ormeza a été occupée et le nettoyage du terrain terminé.

(Lire la suite en deuxième page)

“ Nous nous trouvons en face d'un effondrement de nos espoirs ”

CET AVEU DE CHURCHILL A PROVOQUÉ AUX ETATS-UNIS UNE STUPEUR ET UNE INDIGNATION PROFONDES

Genève, 3. — On mande de Washington que la victoire que Churchill remporte aux Communes n'a nullement éliminé l'inquiétude qui, par la suite, s'est transformée en véritable stupeur, que l'on éprouve au sujet du développement de événements en Egypte. Quand Churchill a déclaré : « Nous nous trouvons en face d'un effondrement de nos espoirs et de nos prévisions en Moyen-Orient, qui n'a plus eu son pareil depuis le moment où fut conclu l'armistice français », son aveu a touché d'un coup dur ceux qui à Washington — tout comme Churchill et les chefs de l'état-major — avaient le sentiment qu'on

avait bien en mains la situation dans le désert occidental.

Bien qu'à Washington personne ne veuille faire de jugements téméraires sur les chiffres révélés par Churchill et par lesquels il faisait ressortir la supériorité britannique en avions, chars blindés et artillerie, l'on ne peut cependant se garder d'un profond étonnement et l'on reste tout ébahi de voir que l'armée libyenne a été si rapidement battue et repoussée jusqu'en Egypte. Les observateurs à Washington considèrent que la chute de Tobrouk constitue quelque chose de très mystérieux, surtout si l'on se rapporte au télégramme adressé par Auchinleck à Churchill, la nuit même de la chute de Tobrouk, et qui annonçait que la garnison et les stocks étaient suffisants pour 90 jours. On ajoute que les déclarations faites par Churchill au sujet de ses entretiens avec Roosevelt confirment la supposition que le problème du tonnage y a occupé la première place. On espère toutefois à Washington que des démarches seront faites pour se ménager toutes les aides possibles. On ne gagnerait cependant rien à vouloir cacher le fait que, par suite des événements, le prestige britannique a souffert aux Etats-Unis. On a le sentiment que quelque chose cloche dans le commandement britannique et dans toute l'organisation des efforts militaires tels qu'ils sont conduits de Londres.

Les Américains qui préconisent la création urgente d'un haut commandement renouvelent leur propagande, tandis que d'autres exigent la formation d'un conseil de guerre suprême, qui serait composé de représentants de Roosevelt, de Churchill, de Tchang-Kai-Shek et de Staline. Dans d'autres sphères américaines, on est d'avis que le commandement militaire devrait être transféré de Grande-Bretagne

(Lire la suite en deuxième page)

Au Nord et au Sud de la Chine les troupes japonaises poursuivent leurs avances

Tokio, 3. — Du front intérieur mongol :

Après la prise de Woupiangkou, à l'ouest de la province de Suiyuan, les forces japonaises ont occupé, mercredi soir, Woutchen, à 10 kms au Sud de Woupiangkou. Woutchen était le quartier général de la 101^e division ennemie. On annonce, en outre, que des détachements japonais réalisent maintenant les opérations de nettoyage contre les restes des forces ennemies.

(Lire la suite en deuxième page)



Sur le front de VOLCHOV, le général de cavalerie LINDEMANN, au milieu de ses voleurs soldats. (Fh. Siphio)

APRÈS LA RUPTURE DU FRONT A EL ALAMEIN

Les troupes de l'Axe s'emparent de plusieurs positions fortifiées

Quartier Général du Fuehrer, 3. — Le Haut Commandement de l'armée communique :

Après la rupture du front à El Alamein, plusieurs bases fortifiées ont été prises d'assaut en Egypte. Plus de 2.000 soldats britanniques ont été faits prisonniers ; 30 canons et de nombreux chars ont été capturés ou détruits.

Des attaques nocturnes ont été dirigées contre des installations militaires près d'Alexandrie.

Le fait que 2.000 prisonniers ont été ramassés dans nos lignes démontre que les troupes d'Auchinleck, dont les effectifs sont déjà si ébréchés, n'ont pu se soustraire aux mouvements tactiques des contingents germano-italiens, et que d'autre part leur moral n'est plus le même qu'au début de leur retraite.

La lutte se déroule par une chaleur torride et quelquefois aussi dans de violentes tempêtes de sable, ce qui n'a pas été sans entraîner de fatigues inouïes aux adversaires en présence. Toutefois — et l'on met ceci en évidence du côté allemand — les troupes allemandes sont mieux équipées contre la chaleur estivale de l'Afrique.

(Lire la suite en deuxième page)

LA GUERRE AÉRIENNE

SEIZE BOMBARDIERS ANGLAIS ont été abattus au-dessus du Reich

Un avion de combat allemand a coulé un cargo de 1.500 tonnes

Quartier Général du Fuehrer, 3. — Le Haut Commandement de l'armée communique :

Dans les eaux du Nord de l'Irlande, un navire marchand jaugeant 1.500 tonnes a été coulé par un avion de combat.

Au cours d'une brève attaque effectuée de jour par cinq bombardiers britanniques contre la ville de Flensburg, l'ennemi a perdu deux appareils. Il y a quelques tués parmi la population civile.

Pendant la nuit dernière, des effectifs peu puissants de la R.A.F. ont jeté des bombes explosives et incendiaires sur la ville et la périphérie de Brême. Les pertes subies par la population civile sont minimes. Surtout dans des quartiers habités des dégâts causés par des incendies ont à noter. Quatorze des bombardiers assaillants ont été descendus.

(Lire la suite en deuxième page)

LA CROISADE DE GANDHI pour l'indépendance de l'Inde

Genève, 3. — Le correspondant de Delhi de l'« Evening Standard » annonce que Gandhi prend toutes ses dispositions pour mener une campagne contre tous les étrangers qui résident aux Indes et particulièrement contre les Anglais. On déclare que le programme de Gandhi contient trois points principaux : 1^o éviction de la gabelle ; 2^o contrôle de dommages-intérêts à tous les Hindous qui, pour des motifs militaires, ont été contraints par les autorités britanniques à évacuer leur habitation, et 3^o expulsion de l'Inde de tous les étrangers, y compris les Anglais, les Américains et les Chinois. Le correspondant ajoute que Gandhi commencera probablement cette campagne à l'issue de la session de la Commission du Congrès. Il a demandé à ses partisans de trouver une base psychologique pour la réalisation de cette dernière croisée de Gandhi pour l'indépendance de l'Inde.

(Lire la suite en deuxième page)

LA CROISADE DE GANDHI pour l'indépendance de l'Inde

Genève, 3. — Le correspondant de Delhi de l'« Evening Standard » annonce que Gandhi prend toutes ses dispositions pour mener une campagne contre tous les étrangers qui résident aux Indes et particulièrement contre les Anglais. On déclare que le programme de Gandhi contient trois points principaux : 1^o éviction de la gabelle ; 2^o contrôle de dommages-intérêts à tous les Hindous qui, pour des motifs militaires, ont été contraints par les autorités britanniques à évacuer leur habitation, et 3^o expulsion de l'Inde de tous les étrangers, y compris les Anglais, les Américains et les Chinois. Le correspondant ajoute que Gandhi commencera probablement cette campagne à l'issue de la session de la Commission du Congrès. Il a demandé à ses partisans de trouver une base psychologique pour la réalisation de cette dernière croisée de Gandhi pour l'indépendance de l'Inde.

(Lire la suite en deuxième page)

L'AXE et les peuples opprimés

Au moment où les troupes du feldmaréchal Rommel poursuivent en territoire égyptien les débris de l'armée britannique, les gouvernements allemand et italien ont tenu à prendre un engagement solennel vis-à-vis de l'Egypte qui va couper court aux interprétations erronées que ne manquera pas de répandre la propagande anglaise au sujet de la guerre en Egypte.

L'Allemagne et l'Italie n'ont aucune visée politique sur l'Egypte. Si la guerre a dû être portée sur le territoire égyptien, la faute en incombe à l'Angleterre seule qui n'a pas hésité, pour tenter de sauver une armée aux trois-quarts anéantie, de se retirer sur un terrain neutre, car l'Egypte n'est pas en guerre avec l'Axe. Sous la pression britannique, elle a dû rompre ses relations avec l'Allemagne et l'Italie mais à cela seulement s'est bornée son hostilité.

Dans leur cœur, les Egyptiens, tout comme les Hindous, souhaitent ardemment secouer le joug de l'hégémonie anglaise et l'engagement solennel du Fuehrer est pour eux une garantie précieuse.

Les forces de l'Axe, dit cet engagement, ne sont pas entrées en Egypte comme sur un territoire ennemi, mais avec le but de chasser les Anglais et de poursuivre contre l'Angleterre les opérations militaires destinées à libérer le Proche-Orient de la domination britannique.

L'Egypte est destinée à prendre place parmi les Nations indépendantes et souveraines.

Cela est dit d'une façon catégorique, si précise qu'il n'y a pas la moindre place pour l'ambiguïté, si chère aux textes du même genre élaborés par les hommes politiques d'Angleterre et d'Amérique. Avec cet engagement, nous sommes loin des pactes secrets et autres qui livrent l'Europe au Bolchevisme.

A vrai dire, cet engagement ne doit pas surprendre, l'Allemagne en guerre n'ayant pas d'autre but que de libérer les peuples opprimés comme elle le fut au lendemain du Traité de Versailles. Poursuivant une œuvre d'assainissement politique dans sa sphère d'influence, le Reich entend rendre aux Nations placées arbitrairement sous le joug britannique, le plus tyrannique qui soit, leur indépendance et leur souveraineté.

Ce programme ne peut que sourire aux Egyptiens qui ont toujours regretté leur liberté perdue. Les Anglais le savent bien et ils le redoutent. Ne viennent-ils pas d'adopter un membre de leur Ambassade au Premier ministre égyptien à titre d'agent de liaison ?

Hypocritement, ils motivent cette décision par la nécessité de maintenir un contact étroit entre les services compétents britanniques en Egypte et le gouvernement égyptien.

La vérité est toute autre. L'Angleterre attache le plus grand prix au contrôle constant des décisions de Nahaas Pacha, étant donné qu'elle n'a plus une entière confiance dans la « fidélité » de ce dominion et qu'elle n'est plus convaincue que les précautions du gouvernement égyptien concorderont toujours avec les buts et les besoins de l'hégémonie anglaise.

(Lire la suite en deuxième page)

L'ÉTAT D'EXCEPTION ABOLI EN BOHÈME-MORAVIE

Prague, 3. — Les journaux publient aujourd'hui un décret du protecteur du Reich abolissant l'état d'exception en Bohême-Moravie, ainsi qu'une ordonnance relative à la défense des actions hostiles au Reich.

(Lire la suite en deuxième page)

LES RÉALISATIONS DU BOLCHEVISME NE SONT QUE DES DESTRUCTIONS



La mise en place des panneaux illustrés à l'Exposition « L'Europe contre le Bolchevisme » à LILLE. Clôché à REVIZIL DU NORD.

LA LUTTE FINALE CONTRE LE PERIL MONDIAL COMMUNISTE

LA LUTTE FINALE CONTRE LE PERIL MONDIAL COMMUNISTE

LA LUTTE FINALE CONTRE LE PERIL MONDIAL COMMUNISTE

LA LUTTE FINALE CONTRE LE PERIL MONDIAL COMMUNISTE

LA LUTTE FINALE CONTRE LE PERIL MONDIAL COMMUNISTE